
從來天運總循環，報應昭彰善惡間
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《西湖遊覽志餘》有則故事：南宋紹興

年間，廬陵人周必大擔任臨安府和劑局門

官之時，姚姓乳娘病重，占卦云：「藥不

蠲疴，財傷官磨，困於六月，盍祈安

和」。不久，姚氏果然病死。周必大見占

卦靈驗，深恐六月還有災劫，日夜惶恐不

安。直到六月三十日，周必大認為災星已

過，便邀請同僚到家中飲酒慶祝。當時周

必大與運屬王氏連棟。王家的姐夫是御史

馬舜韶，權勢很大。當晚，因王家婢女將

燭火插在壁上，失於看顧，火苗沿牆壁延

燒，將周必大的房子燒着，火勢蔓延，又

焚燒了許多住宅。臨安帥韓仲通明知這火

是王家引起的，但因為王家親戚是御史，

不敢得罪，便將周必大及鄰居五十餘人捉

拿入獄，奏行三省勘防。

印光大師說：「道德仁義，乃吾人本具

性德；因果報應，實天地化育之大權」。

種善因，得善果，種惡因，得惡果，種如

是因，得如是果。善惡諸業，果報分明，

絲毫不爽。善果積累得多，就會福報滿

滿，求子得子，求壽得壽，名利財富，如

意而獲；惡果積累得多，輕則眾叛親離，

失道寡助，疾病不斷，災禍連連，重則毀

身滅家，家業衰亡，子孫凋零，孽無盡

期。

周必大家宅被燒，又失去官職，只能去

投奔丈人王葆（字彥光）。某天夜裏，王

葆夢到有人掃雪，口裏稱「掃雪迎接宰

相」。第二天，周必大來到，王葆大為驚

訝，心想「夢兆難道要應驗在這個剛剛丟

官的人身上。」不久，朝廷開博學鴻詞

科。王葆極力要周必大應考。周必大不

願，王葆激將他說：「你難道已經安於現

狀了嗎？」周必大不得已，只能去赴考。

那時權奸秦檜已死，高宗改制，由湯鵬舉

出卷，試法極嚴，周必大文思泉湧，獨佔

鰲頭，從此進入翰林院，之後屢次升官，

榮登相位，民間認為這是他捨己救人，積

了陰德的緣故。

清初名居士周安士將這段故事收錄進被

印光法師譽為「善世第一奇書」的《安士

全書》中，作者在文末稱讚說：「本是自

己之罪，世俗之人還要嫁禍於人，何況是

他人之罪，反肯引歸到自己身上，並且因

此丟了官。宰相之度量真是深不可測

啊！」

《易傳》云：「積善之家，必有餘慶；

積不善之家，必有餘殃。」

古詩云：「從來天運總循環，報應昭彰

善惡間。信是冥冥原有主，人生何必用機

關？」善惡有報的因果定律是天道法則在

人類社會的具體運用，人世間的一切人和

事，都離不開因果定律的規範和約束。多

行善事多福報；多行不義必自斃。人的吉

凶禍福，都是自己所招；人的命運前途，

也都是自己所造。凡事都有因果，心存善

念，多行善舉，諸惡莫作，眾善奉行，必

然福澤圓滿，前途無量。

正所謂善有善報，惡有惡報，不是不

報，時辰未到。人在做，天在看，舉頭三

尺有神明。積德雖無人見，行善自有天

知。人為善，福雖未至，禍已遠離；人為

惡，禍雖未至，福已遠離。

積善積德的人，會有福報；作惡多端的

人，會有災殃，這既是生物界的自然法

則，也是天道運行的客觀規律。

《關聖帝君覺世真經》云：「善惡兩

途。禍福攸分。行善福報。作惡禍臨。我

作斯語。願人奉行。言雖淺近。大益身

心。戲侮吾言。斬首分形。有能持誦。消

凶聚慶。求子得子。求壽得壽。富貴功

名。皆能有成。凡有所祈。如意而獲。萬

禍雪消。千祥雲集。諸如此福。惟善可

致。吾本無私。惟佑善人。眾善奉行。毋

怠厥志。」

人的吉凶禍福，都是來自於人的善惡因

果。北宋理學家、易學大師邵雍曾寫過一

首詩：「有人來問卜，如何是禍福。我虧

人是禍，人虧我是福。」意思是說，做人

應當心存善念，多行善事，看似吃了虧，

其實福報已在路上。吃虧是福，並非是對

善良人的安慰，而是隱藏着宇宙間永恒不

滅的善和福等量交換奧秘。

周必大問獄吏：「失火延燒，據律該問

什麼罪？」獄吏答：「該問徒罪（古代五

刑之一，一種剝奪罪犯人身自由並強制其

勞役的刑罰）。」周必大又問：「如果我

一人承擔，以免除其他五十人的罪，我該

被判何罪？」獄吏答：「不過除籍為

民。」周必大嘆息說：「如果這樣能夠救

其他人，我何惜一官？何況占卦上早已說

『財傷官磨』，數已前定矣，怎生逃

避？」周必大於是將所有罪責攬在自己身

上，被削官為民，其他人無罪釋放。

議員憂年底放寬太遲
近期，多項大型國際盛事取消在港舉辦，包括香港

馬拉松取消、世界龍舟錦標賽移師泰國舉辦。行政會
議成員、經民聯立法會議員林健鋒稱對此感到失望，
認為本港疫情穩定，應盡快放寬檢疫至 「0+7」或
「0+3」。他說，若在年底至明年初才放寬是太遲，

擔心以後再有其他大型國際活動取消。
民建聯主席李慧亦指， 「0+7」方案有助促進香

港與其他國家、地區的雙互往來，更好地發揮超級聯
繫人角色，在條件許可下，殷切期盼 「0+7」方案的

落實。
香港研究協會一項調查發現，有四成七受訪者對

此表示支持取消酒店隔離政策，即海外或台灣抵港
人士入境檢疫變成 「0+7」。對於政府提出 「逆向隔
離」建議，在目前未能免檢疫通關的情況下，有四
成二受訪者認為此舉 「能夠」滿足港人前往內地的
需求。協會呼籲政府一方面積極與內地部門商討
「逆向隔離」的細節，盡快落實相關措施；另一方

面，政府應積極完善現行抗疫措施，早日實現與海
外正常通關，重拾香港作為亞洲國際都會的獨特地
位和優勢。

老幼接種率仍待提升
另外，政府專家顧問、中大呼吸系統科講座教授許

樹昌表示，本港疫情逐漸回落，現時每日輸入個案比
例遠低於2%，若未來一兩星期單日確診數字持續下
跌，且醫療系統能夠承受，相信政府會積極考慮再放
寬入境檢疫安排。他認為，現時最重要的是繼續推高
接種率，因本港 「一老一幼」的接種率仍然不理想，
建議增加接種誘因，如派現金或電子消費券，並將第
二及三針的間距縮短至三個月。

本港昨日新增7322宗新冠肺炎確診個案，包括132
宗輸入個案、7190宗本地個案。衛生防護中心傳染病
處首席醫生歐家榮表示，昨日新呈報23宗死亡個案，
涉及18男五女，年齡介乎58至94歲。院舍方面，有
五間安老院舍及兩間殘疾人士院舍合共呈報六名院友
陽性。至於學校方面，有三間學校有個別班級須要停
課一周。

變異病毒株方面，懷疑BA.4或BA.5的個案繼續增
加，初步數據佔整體的81%。具體而言，BA.5個案佔
74.8%、BA.4 個案佔 6.2%、BA2.12.1 個案佔 4.7%、
BA2.2個案佔14.3%。

歐家榮指，在外防輸入措施方面，政府尊重專家提
出的意見，方向一直是提升與國際接軌，亦正積極考
慮入境人士 「0+7」檢疫方案。
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【香港商報訊】記者馮煒強報道：民建聯於 9 月 4
日至10日分三組出訪印尼、越南與泰國、馬來西亞與
新加坡，三組外訪團先後共參與超過50場會面或參觀
活動，接觸到超過500名當地商界人士和專業人士，
亦拜會國家駐當地的大使或總領事。民建聯以 「增聯
繫，正視聽，促融通，共發展」總結訪問成果，並認
為今次訪問產生的效果超出預期。

訪問團透過一連串香港發展的數據，充分向當地極
具代表性的商會及商界人士詳細講解香港當前的社會
環境及營商優勢，亦介紹香港回歸25周年發展的各項
成就；透過互動答問，糾正過去不少懷敵意的人士及
媒體一直抹黑國家和香港的言論和宣傳，釋除不少當
地人士對香港發展的疑慮及誤解。

訪問團又向當地商界人士介紹香港的營商優勢，包
括在金融、專業服務、貿易、教育等領域的成就，以
及大灣區發展的現況，不少團體代表都認同香港的優

勢，並將組織回訪親身考察。

倡推動更高層次經貿合作
民建聯指，東盟地區正處快速發展時期，社會和經

濟發展充滿生機活力，商機無限，這也說明國家構建
「一帶一路」倡議十分正確，香港應該為國家發展作

出應有貢獻。同時，東盟地區機遇與挑戰共存，活力
與陷阱同在， 「賣豬仔」事件就是其中一個例子，民
建聯提醒市民，到東盟地區投資置業或就業旅遊等，
都應依法辦事，確保個人安全。

民建聯將於周二（20日）與行政長官會見就施政報
告提交意見時，提出對推動香港與東盟的經貿向更高
層次的戰略發展的方向性建議，並準備與商務及經濟
發展局局長會面，分享外訪的成果及所見所聞；以及
在整理外訪資料及深化研究後，向特區政府提交更積
極推動香港與東盟發展的經貿倡議報告。

各界盼盡早落實「0+7」
【香港商報訊】記者何加祺報

道：醫務衛生局局長盧寵茂日前表
示，政府對縮減酒店檢疫持正面態
度，正積極考慮入境人士酒店檢疫

「0+7」 方案，期望11月前放寬，相信短期內會有酒店檢疫數據支持。香港
社會各界都表示，希望 「0+7」 方案能盡快落實，以免更多大型國際盛事取
消在香港舉辦，亦可降低對經濟和人才流失的影響。

總結訪東盟成果 民建聯：商機無限
丘應樺：港柬共拓

灣區龐大商機

【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨在網誌表示，
本年度的財政狀況將較預期差，估計今個財政年度將
錄得超過1000億元赤字，遠高於今年初預算案所估算
的563億元。預計亦將會是歷來第二高財政赤字，僅
次於前年2325億元赤字歷史紀錄。意味政府的財政儲
備或會進一步降至8000億元邊緣。如不計算今年將發
行綠色債券所得之350億元，赤字情況將更為嚴重。

不過，陳茂波認為，本港經濟仍然受到疫情反覆影
響，但情況已較上半年稍為回穩，最新的6至8月失
業率將於本周公布，預期這改善勢頭可以持續。

印花稅料少收約三分一
陳茂波表示，在出口、私人消費及固定投資都比預

期差，經營環境困難的情況下，今個財政年度的利得
稅及薪俸稅稅收將較估算低。股票和樓市疲弱，或令
今年的印花稅收入比預期少約三分之一，而今年度首
五個月的地價收入為172億元，與全年度的預算收入
1200億元相距甚遠。

他亦強調，為紓緩中小企在疫情下的資金周轉壓
力，年初預算案宣布優化 「百分百擔保特惠貸款」。
金管局日前公布 「還息不還本」計劃延長三個月，政
府亦延長寬減政府物業、土地短期租約等的租金或費
用三個月，政府會全盤檢視有關支援和寬減措施，研
究合適的後續安排，並在適當時候作出公布。

陳茂波展望未來數季的經濟環境仍然嚴峻，10月1
日發放的第二期消費券，將為消費市道注入超過150
億元的消費力。惟經濟改善關鍵是疫情更大程度受
控，他再次呼籲市民積極配合接種疫苗，讓政府有更
大空間，爭取經濟活動和對外往還的復常。

財爺料本財年
赤字突破千億

【香港商報訊】商務及經濟發展局局長丘應樺出席
第六屆中國香港——東南亞國家聯盟（東盟）經貿部
長會議後，昨日在柬埔寨與當地商界會面，推廣香港
的商機。丘應樺相信，憑藉香港的自由經濟體系、簡
單低稅制、完善基建網絡、市場主導的國際營商環
境，以及與東盟的自由貿易協定，香港定會成為柬埔
寨的主要合作夥伴，在未來共同開拓在粵港澳大灣
區、內地以至其他區域的龐大商機。

丘應樺在金邊出席慶祝香港特別行政區成立廿五周
年午宴，向超過400名參加者表示，在創新的 「一國
兩制」方針的實踐和中央人民政府大力支持下，香港
在過去25年發展成亞洲區內的世界級城市。午宴吸
引了柬埔寨不同政商界和外交界人士出席，包括中國
駐柬埔寨大使王文天、柬埔寨憲法委員會主席 Ek
Sam Ol、柬埔寨香港商會會長蔡卓思，以及其他商
界領袖和政府代表。

他指出，香港會繼續發揮獨特優勢，致力提升在國
家 「十四五」規劃下作為國際貿易中心的地位，以及
發展成為區域知識產權貿易中心和亞洲領先的電訊樞
紐。隨本港積極融入國家發展戰略，包括大灣區發
展和 「一帶一路」倡議，已作好準備與包括柬埔寨的
區內夥伴緊密合作，攜手抓緊前所未見的機遇。

在訪問柬埔寨的最後一日，丘應樺亦參觀兩家業務
廣泛的香港企業，了解它們的運作和發展，以及在柬
埔寨的投資機遇。丘應樺昨晚返港。

多項國際盛事先後取消

昨日是 「九一八事變」
91周年，教育局局長蔡若
蓮於社交平台表示，教育
局已製作 「九一八事變」
學與教資源，以支援學校
及教師籌辦相關校本學習
活動，助青少年傳承中國
軍民共赴國難、守土衛國
的堅毅和承擔精神，深化
學生對國家重要歷史事件
的認識。另外，昨日亦有
多個團體到日本駐港總領
事館請願，要求日本政府
正視過去侵華史實及為侵
略戰爭鄭重道歉。

記者 蔡啟文攝

丘應樺(右四)在金邊出席慶祝香港特區成立廿五周
年午宴。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方毒品調查
科在上周展開反毒品行動，在屯門和新蒲崗三個工
廈單位，搜出合共904.5公斤大麻花及1公斤冰毒，
市值約1.94億元，緝獲大麻花數量是本港有紀錄以
來最多，而今次行動緝獲的大麻花數量已超過本年
首7個月的總和。警方關注青少年吸食大麻人數有
上升趨勢，海外國家將所謂消遣用大麻合法化，誤
導對身體傷害不大，令青少年對大麻存有誤解。

緝獲大麻花史上最多
毒品調查科行動組警司劉啟鵬表示，近年販毒

集團從國外大麻合法化的地區尋找貨源，安排數
量龐大的大麻偷運來港，經暫存後批發或零售供
應本港酒吧及派對房間。經深入調查後，得悉毒
販利用三個位於屯門及新蒲崗的工廈單位作儲存
倉。上周五(16 日)下午探員到到屯門建泰街一工
廈，發現一名可疑男子離開，上前截查在男子手
持的購物袋內發現7包一共重3.5公斤的大麻花，
並得悉該男子同時管理建泰街和青楊街共兩個單
位，其後在該兩單位內緝獲960包、共重480公斤
的大麻花，及 3 包共重 1 公斤的冰毒，該名姓陳
(41歲)男子涉嫌 「販毒」被捕。

探員稍後到新蒲崗八達街埋伏，發現一名目標
男子從一個工廈單位離開，截查時在其手持的環
保袋內發現一包重566 克大麻花，搜查該單位再
緝獲704包、共重420.4公斤大麻花，該名姓郭(28
歲)男子當場被捕。兩名被捕男子報稱無業，警方
稍後將落案控告兩人相關罪名，今日將在屯門及
九龍城裁判法院提堂。

劉啟鵬指出，行動中緝獲共904.5公斤大麻花及
1公斤冰毒，市值約1.94億元。大麻花數量是本港
有紀錄以來最多，單以今次行動所緝獲的大麻
花，數量已經超過本港所有執法部門在本年1至7
月期間緝獲大麻花的總和。

警兩區掃毒
檢值1.94億毒品
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